
ANO 2 - Nº 345 - Manaus, Quarta-feira, 31 de julho de 2024 R$1,00

Aponte a câmera do 
seu celular para o QR 

Code e acesse a versão 
digital do Jornal

@vanguardadonorte /portalvdn /vanguardanorte /@vanguardadonorte vanguardadonorte.com.br

Seleção Brasileira feminina ficou com a medalha de bronze; Disputa por equipes aconteceu na tarde desta terça-feira (30)

O pré-candidato a prefeito de Manaus, Rober-
to Cidade (União Brasil), anunciou na noite desta 
terça-feira (30), Coronel Menezes para ser seu 
pré-candidato a vice na disputa pela Prefeitura de 
Manaus nas eleições de outubro

Roberto Cidade anuncia 
Coronel Menezes como 
vice de sua chapa à 
Prefeitura de Manaus
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DIVULGAÇÃO
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POLÍTICA 6

Presidente da Assembleia 
Nacional pede prisão de 
María Corina Machado 

Governo do AM entrega 
R$ 1 milhão em crédito 
rural a pescadores

VENEZUELA CRÉDITO RURAL

MUNDO 8 CIDADES 4

PC-AM apreendeu 10 toneladas 
de drogas, causando prejuízo 
de R$ 392 mi ao narcotráfico

Apresenta espetáculo 
‘Cabanagem’ no Centro 
Cultural São Paulo
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Exportação de carne bovina marca recorde

Brasil conquista medalha inédita por equipes 
da ginástica artística; EUA ficam com o ouro

DiIVULGAÇÃO MARFRAN VIEIRA/IDAM

Gaspar Nóbrega/COB



   Manaus, quarta-feira 31 de julho de 20242
redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Seleção Brasileira fe-
minina ficou com a 
medalha de bronze; 
Disputa por equipes 
aconteceu na tarde 
desta terça-feira (30)

Histórico! A equipe 
brasileira feminina 
de ginástica artísti-
ca terminou a final 

por equipes em 3º lugar nos 
Jogos Olímpicos de Paris 
2024 e conquistou a me-
dalha inédita de bronze! A 
equipe brasileira terminou 
com 164.497 pontos no to-
tal. Os EUA ficaram com o 
ouro, com 171.296 pontos 
e a Itália ficou com a prata, 
com 165.494.

As brasileiras já entraram 
na disputa com altas expec-
tativas depois da medalha de 
prata inédita no Mundial da 
Antuérpia em 2023 e briga-
vam pelo pódio inédito em 
Olimpíadas.

Mas a medalha veio de 
forma dramática. Na final, o 
desempenho da equipe bra-
sileira ficou abaixo das classi-
ficatórias em três aparelhos. 
Na trave, quando totalizou 
39.966, 1.467 a menos do que 
na fase preliminar, nas bar-
ras assimétricas, com 41.199, 
0.234 a menos, e no salto, 
em que conquistou 42.366 
pontos, 0.367 a menos.

No solo, as brasileiras tive-
ram desempenho levemente 
melhor, principalmente com 
a nota de Flávia Saraiva que 

Equipe da ginástica artística, formada por Flávia Saraiva, Jade Barbosa, Júlia Soares, Lorrane Oliveira e Rebeca Andrade, conquistou a inédita medalha de bronze

Paris 2024

Ana Luíza Caetano e Marcus 
D’Almeida vão às oitavas 

Carol e Bárbara vencem e se 
classificam às oitavas da Olimpíada

A carioca Ana Luiza Caetano, de 21 anos, 
venceu dois combates nesta terça-feira (30)

Carol e Bárbara contra a Lituânia 
nos Jogos Olímpicos de Paris

Os dois atletas do Bra-
sil que competem no tiro 
com arco seguem firmes 
na briga por medalhas 
nas provas individuais da 
modalidade. Estreante em 
Jogos Olímpicos, a carioca 
Ana Luiza Caetano, de 21 
anos, venceu dois comba-
tes nesta terça-feira (30). 
No primeiro, ela derrotou 
Zana Pintaric, da Eslová-
quia, com tranquilidade 
por 6 a 2. Na sequência 
ela voltou a entrar em 
ação, desta vez contra a 
atleta da Malásia Syaqie-
ra Mashayikh. Desta vez 
a disputa foi bastante 
apertada .O embate es-
tava empatado em 5 a 5, 
quando o jogo foi decidido 
no “tiro da morte”: Cada 
competidora teve direito a 
uma flecha final. Venceria 
quem alcançasse a maior 
pontuação. Aí, a brasileira 
levou a melhor, venceu por 
6 a 5 e assegrou presença 
nas oitavas do individu-
al feminino, programada 
para o próximo sábado 
(3). A disputa foi aberta 
com 64 competidores em 
cada gênero.

Mais tarde foi a vez 
de o líder do ranking 
mundial, Marcus Vini-
cius D’Almeida, de 26 
anos, entrar em ação. O 

As brasileiras Carol e Bár-
bara venceram as lituanas 
Paulikiene e Raupelyte na 
manhã desta terça-feira 
(30), na segunda rodada 
da fase de grupos da dis-
puta do vôlei de praia 
na Olimpíada de Paris. A 
vitória veio por 2 sets a 
0 com parciais de 21/13 
e 21/14.

A dupla do Brasil con-
quistou a segunda vitória 
em dois jogos na com-
petição e está garantida 
nas oitavas de final. As 

TIRO COM ARCO VÔLEI DE PRAIA

primeiro adversário do 
brasileiro no mata-mata 
foi o ucraniano Mykhai-
lo Usach. Marcus levou 
a melhor por 6 a 2. Na 
sequência, o arqueiro ca-
rioca enfrentou o japonês 
Fumiya Saito e voltou a 
vencer, desta vez por 7 
a 1, garantindo vaga na 
próxima fase. As oitavas 
de final e as disputas de 
medalhas do torneio in-
dividual masculino estão 

brasileiras somam 4 pon-
tos em dois jogos e ainda 
não perderam nenhum set 
na Olimpíada.

A próxima partida da du-
pla será na sexta-feira (2), 
às 12h (de Brasília). Carol e 
Bárbara enfrentam as ho-
landesas Stam e Schoon.

O jogo
As brasileiras domina-

ram a primeira parcial. 
Com o saque mais ajusta-
do e aproveitando todas as 
oportunidades de contra-

previstas para domingo 
(4 de agosto).

Esta é a terceira partici-
pação olímpica de Marcus 
D’Almeida, e ele já repetiu 
o desempenho de Tóquio, 
quando também alcan-
çou as oitavas.

Antes disso, às 5h46 
(horário de Brasília) sexta 
(2 de agosto), Ana Luiza 
e Marcus vão participar 
da competição de duplas 
mistas no tiro com arco.

-ataque, Carol e Bárbara 
não ficaram atrás em ne-
nhum momento do set. O 
resultado foi uma vitória 
tranquila por 21 a 13.

O segundo set foi um 
pouco diferente. A parti-
da começou equilibrada 
e as duplas ficaram em-
patadas até o 6 a 6. As 
brasileiras contaram com 
muitos erros das lituanas 
e chegaram a abrir 10 a 
6. A partir disso, seguiram 
dominantes até fechar em 
21 a 14.

Brasil conquista medalha inédita por equipes 
da ginástica artística; EUA ficam com o ouro

foi melhor do que a de Jade 
Barbosa no classificatório. 
No salto, principal aparelho 
da equipe brasileira, Rebeca 
Andrade foi o destaque com 
15.100 de nota, maior do que 
na preliminar.

Mas o Brasil contou também 
com o desempenho abaixo do 
esperado das chinesas, que 
se classificaram para a final 
em terceiro lugar, mas na 

decisão tiveram erros graves, 
principalmente na trave, e 
ficaram em sexto. A disputa 
do Brasil passou a ser com a 
Grã-Bretanha, que terminou 
em quarto lugar com 164.263.

Queda no aquecimento
A participação brasileira 

teve drama antes mesmo do 
primeiro aparelho, com Flá-
via Saraiva se machucando 

durante o equipamento. A 
atleta do Flamengo aquecia 
nas barras paralelas quando 
escorregou e caiu com o 
rosto no chão.

Após o tombo, a brasi-
leira saiu arrastada da área 
de competição, com ajuda 
do técnico. Nas imagens da 
transmissão foi possível ver 
sangue no rosto da ginasta. 
Ela teve um corte no super-

cílio e teve que usar uma 
proteção durante a final.

Notas da equipe brasileira
Salto
Jade Barbosa – 13.366
Flávia Saraiva – 13.900
Rebeca Andrade – 15.100
Total: 42.366
Solo
Júlia Soares – 13.233
Flávia Saraiva – 13.533

Rebeca Andrade – 14.200
Total: 40.966
Trave
Júlia Soares – 12.400
Flávia Saraiva – 13.433
Rebeca Andrade – 14.133
Total: 39.966
Barras assimétricas
Lorrane Oliveira – 13.000
Flávia Saraiva – 13.666
Rebeca Andrade – 14.533
Total: 41.199

Gaspar Nóbrega/COB
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 DIVULGAÇÃO

O juiz Omar Dantas Lima, da 3ª Vara Criminal de Brasília, condenou o programador Walter Delgatti 
Neto a 10 anos e 20 dias de detenção, em regime inicial semiaberto, pelo crime de injúria contra o 
ex-presidente Jair Bolsonaro, a quem ele acusou de coação disse ter recebido pedido para assumir 
a autoria de grampos realizados no aparelho celular do ministro Alexandre de Moraes.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Conforme o procurador-geral da Venezuela, Tarek William Saab, pelo menos 749 pessoas 
que participaram dos protestos contra a reeleição de Nicolás Maduro, em diversas cidades 
do país, foram presas até esta terça-feira (30/7). O clima no vizinho está muito longe de ser 
de normalidade.

  Editorial

Os consumidores de 
energia do Amazonas são 
os que pagam mais caro 
pelo “gatos” no Brasil, diz 
o relatório da Agência 
Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel), divulgado na 
quinta-feira (18/7).

O emaranhado de fio 
que se vê nas ruas de 
Manaus e os furtos fei-
tos nos relógios não são 

pagos pela AM Energia 
mas, repassados para as 
contas de todos nós.

Os amazonenses pa-
gam até 13,4% a mais em 
suas contas de luz devido 
a esses furtos. A conta  
é nossa.

A análise da Aneel revela 
que os clientes da Amazo-
nas Energia sofrem com 
os apagões e problemas 

decorridos dos famosos 
gatos. Em comparação, 
os amazonenses superam 
a Light, no Rio de Janei-
ro, ocupam a segunda 
posição, seguidos pelos 
clientes da Equatorial, no 
Amapá

Em resposta, o governo 
Lula publicou uma medi-
da provisória em junho 
deste ano, permitindo a 

troca de controle da Ama-
zonas Energia, atualmen-
te gerida pelo Consórcio 
Oliveira Energia.

Mas a troca nem de 
longe significa alívio no 
bolso. A operação do sis-
tema é alta e as contas 
de luz atrasadas são na 
mesma proporção. 

Péssima notícia para o 
pobre consumidor que 

vive honestamente e 
paga sua conta em dia, 
muitas vezes tirando de 
onde não tem para honrar 
o nome. 

Em suma, os furtos de 
energia elétrica passam 
pela falta de gestão da 
AM Energia, de caráter 
dos que furtam e de fazer 
valer a Lei que pune esse 
tipo de situação.

A conta mais cara é no Amazonas

Em um cenário cada vez 
mais digital, a busca por 
imóveis para compra ou 
aluguel através dos di-
versos portais online tem 
se tornado a opção pre-
ferida de muitos brasilei-
ros. Com a praticidade 
de poder realizar buscas 
personalizadas e filtrar 
as opções de acordo 
com suas preferências, 
os sites e aplicativos de 
busca de imóveis têm se 
destacado no mercado 
imobiliário.

Com a grande quan-
tidade de plataformas 
disponíveis no merca-
do, como ZAP Imóveis, 
VivaReal, OLX e Re/Max, 
é importante saber como 
utilizá-las de forma efi-
ciente para encontrar o 
imóvel dos seus sonhos. 
Para isso, algumas dicas 
podem ser úteis na hora 
de buscar por um imóvel 
através desses portais.

O primeiro passo é de-
finir bem o que você 
busca em um imóvel, 
como localização, tama-
nho, número de quar-
tos e valor. Com essas 

informações em mãos, 
é possível utilizar os fil-
tros de busca das pla-
taformas para refinar os 
resultados e encontrar 
opções que correspon-
dam exatamente ao que 
você procura.

Além disso, é impor-
tante estar atento às atu-
alizações dos anúncios. 
Muitas vezes, um imóvel 
pode ser alugado ou ven-
dido rapidamente, então 
é fundamental ficar de 
olho nas novidades e 
atualizações dos portais 
para não perder nenhu-
ma oportunidade.

Outra dica importante 
é fazer uma busca mi-
nuciosa, navegando por 
diferentes portais e com-
parando as opções dis-
poníveis. Nem sempre 
o primeiro imóvel que 
aparece em sua busca 
será o ideal para você, 
por isso é importante 
explorar diversas opções 
antes de tomar uma de-
cisão.

Além dos portais es-
pecializados em imó-
veis, também é possível 

utilizar as redes sociais 
para buscar por imóveis. 
Grupos no Facebook e 
páginas do Instagram 
podem ser ótimas fer-
ramentas para encontrar 
imóveis disponíveis na 
região desejada.

Por fim, é importante 
estar atento à segurança 
nas negociações online. 
Antes de fechar um ne-
gócio, verifique a ido-
neidade do anunciante 
e busque informações 
sobre a imobiliária res-
ponsável pelo anúncio. 
É recomendável também 
visitar presencialmente o 
imóvel antes de fechar 
qualquer negócio, para 
garantir que a proprieda-
de corresponde às fotos e  
descrições anunciadas.

Com essas dicas em 
mente, fica mais fácil 
se aventurar no univer-
so dos portais de busca 
de imóveis e encontrar a 
casa ou apartamento dos 
seus sonhos de forma 
prática e segura. Apro-
veite a tecnologia a seu 
favor e boa busca! Exija 
o CRECI.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Como buscar um imóvel para compra ou 
locação, na Internet?

 DEPENDÊNCIA DIGITAL 
Vivemos em uma era 

tecnológica crescente 
com propósitos muito 
bem definidos no sentido 
de melhorar a qualidade 
de vida nas relações in-
terpessoais, nos meios de 
comunicação, na saúde, 
transporte, na ciência e 
educação, todavia o uso 
exagerado de tecnolo-
gias digitais disponíveis 
não tem trazido somente 
avanços positivos mas em 
concomitância uma reali-
dade muito danosa a nível 
psicológico, qual seja a 
chamada : “Dependência 
Digital”. 

A dependência digital se 
caracteriza por uma busca 
desenfreada pela internet 
e meios tecnológicos di-
gitais caracterizando-se 
através de uma neces-
sidade cada vez maior 
de contato (números de 
horas diárias utilizadas) 
trazendo irritabilidade, 
ansiedade, distúrbios so-
ciais e familiares com sin-
tomas muito idênticos aos 
da dependência química. 

A dependência digital 
estimula a produção de 
dopamina provocando 
sensação de prazer tra-
zendo como consequ-
ência a necessidade de 
produção deste neuro-
transmissor cada vez 

com maior frequência, 
do ponto de vista psi-
cológico é considerada 
um transtorno mental 
devendo ser tratado ini-
cialmente através de um 
preciso diagnóstico feito 
por profissionais habilita-
dos tais como Psiquiatras 
e Psicólogos e a partir daí, 
estabelecidas as condu-
tas para a individualidade 
de cada caso, seja em psi-
coterapia e/ou em pres-
crição medicamentosa. 

  Entre os sintomas mais 
comuns deste transtorno 
tão evidenciado nos dias 
atuais podemos elencar a 
preferência crescente em 
estar no mundo virtual 
ao mundo real (contato 
com pessoas), a perda 
do controle do tempo 
na internet, sentimento 
de desconforto e tristeza 
ao estar desconectado do 
mundo virtual, não sen-
tir prazer nas atividades 
fora do mundo da inter-
net, diminuição crescente 
da socialização, piora na 
qualidade da alimentação 
e desenvolvimento de bi-
polaridade e fobia social. 

Incluímos aqui um 
distúrbio em crescente 
avanço de casos carac-
terizado também como 
dependência digital, que 
vem a ser a nomofobia 

(medo inconsciente de se 
ver privado do aparelho 
celular) destacando que a 
palavra chave nesta análi-
se vem a ser: Qual a  Ne-
cessidade ? ou seja , qual 
o grau de necessidade, 
além da frequência, do 
usuário visualizar men-
sagens, de jogar games 
no aparelho, whats app, 
Instagram,  ou  navegar 
em sites e aplicativos ? ou 
seja, uma análise psicoló-
gica minuciosa permite 
avaliar a existência ou não 
da dependência e seus 
consequentes prejuízos 
físicos e mentais. 

Este tema é muito sério 
e deve urgentemente ser 
objeto de estudo, pales-
tras, seminários e orienta-
ção psicológica compor-
tamental principalmente 
entre crianças e jovens 
em idade escolar pois o 
melhor caminho é o co-
nhecimento, a educação, 
o compartilhamento com 
pais e mestres, a cons-
cientização do problema 
e a proposição de medi-
das  eficazes, no sentido 
de dispor da tecnologia 
de forma funcional sem 
os prejuízos evidenciados 
na dependência decor-
rente do seu uso inade-
quado ou sem critérios  
de utilização. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Além do recurso, pro-
dutores rurais também 
receberam 182 docu-
mentos referentes ao 
setor primário, viabili-
zados pelo Idam

Pescadores artesanais 
de Manacapuru (dis-
tante 68 quilômetros 
de Manaus) foram 

beneficiados, nesta terça-
-feira (30/07), com mais de 
R$ 1 milhão em crédito 
rural. Além do recurso, os 
produtores rurais do mu-
nicípio receberam, também, 
182 documentos indispen-
sáveis para o exercício de 
atividades ligadas ao setor 
primário, alevinos e kits 
pescador, durante ação do 
Governo do Amazonas. 

O crédito rural é fruto 
de 57 projetos de crédi-
to elaborados pelo Insti-
tuto de Desenvolvimento 
Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Estado do 
Amazonas (Idam), que tive-
ram a aprovação da Agência 
de Fomento do Estado do 
Amazonas (Afeam), res-
ponsável pela concessão 
do recurso financeiro.  O 
montante foi entregue em 
forma de equipamentos, 
apetrechos e implementos 
de pesca, além de recurso 
para o custeio da atividade. 

“O crédito é uma garantia 
de melhores condições de 
trabalho para o pescador, 
que poderá desenvolver a 
atividade de forma mais 

Entregas de documentos, 160 foram referentes 
ao Cartão do Produtor Primário (CPP), 17 ao 
Cadastro Nacional da Agricultura Familiar (CAF) 
e cinco Cadastros Ambientais Rurais (CAR)

MARFRAN VIEIRA/IDAM

Governo do AM entrega R$ 1 mi 
em crédito rural a pescadores

consistente e com melhor 
produtividade. Esse é um 
compromisso do Governo 
do Amazonas para melhorar 
a vida dos trabalhadores 
rurais e garantir que todos 
do setor primário tenham 
acesso a políticas públicas”, 
disse o diretor-presidente 
do Idam, Vanderlei Alvino. 

O diretor-presidente da 
Afeam, Marcos Vinicius 

Castro, também reforçou 
a importância da iniciativa.  
“Os pescadores artesanais 
desempenham um papel 
fundamental na economia 
local e na segurança ali-
mentar da região. Por isso, 
essa ação é uma oportuni-
dade para que eles possam 
melhorar suas condições de 
trabalho, com canoas, mo-
tores e apetrechos de pesca, 

que proporcionarão melho-
res condições de trabalho e 
qualidade de vida”, afirmou.

Regularização  
Das entregas de docu-

mentos, 160 foram refe-
rentes ao Cartão do Pro-
dutor Primário (CPP), 17 
ao Cadastro Nacional da 
Agricultura Familiar (CAF) e 
cinco Cadastros Ambientais 

Rurais (CAR). 
Na ocasião, também fo-

ram entregues 30 mil ale-
vinos a piscicultores locais 
pela Secretaria de Estado 
de Produção Rural (Sepror), 
por meio da Executiva de 
Pesca e Aquicultura (Sepa).

A ação aconteceu no Par-
que do Ingá, localizado na 
avenida Manoel Urbano, 
1031, bairro Aparecida.

Se inicia a pesca manejada de pirarucu com 
alcance de mais de 1,2 mil peixes capturados

Manaus ganha primeiro 
condomínio 100% sustentável

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Produção Rural 
(Sepror), esteve presente 
na pesca anual de pirarucu 
Manejado do Rio Abufari, 
localizado no município de 
Tapauá (a 459 quilômetros 
de Manaus). Ao todo 1.280 
peixes foram pescados, so-
mando 65 toneladas de pes-
cado, na madrugada desta 
terça-feira (30/07). A ação 
segue as recomendações do 
Instituto Brasileiros de Meio 
Ambiente e Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama).

Manaus receberá a maior 
parte do pirarucu de mane-
jo pescado no rio Abufari, 
em uma viagem dos barcos 
pesqueiros, desde a comu-
nidade Samaúma, descendo 
os rios (Abufari, Purus e Soli-
mões) até a capital, que dura 
em média 60 horas. Tempo 
que garante peixe fresco e 
de qualidade na mesa dos 
consumidores.

Para a execução dos traba-
lhos nos últimos 12 meses, 
motores rabetas e grandes 
malhadeiras entre outros 
equipamentos foram via-
bilizados pelo Governo do 
Estado, Sepror, que executa 
emendas parlamentares. A 
deste ano foi no valor de 
R$170 mil.

“Fizemos questão de acom-
panhar esse momento de 

Pela primeira vez, um condo-
mínio residencial de Manaus 
conta com 100% de eletrifica-
ção subterrânea, 100% de pavi-
mentação das ruas com paver 
intertravado (0% de asfalto), 
muros vivos, certificação de 
zero emissão de carbono em 
suas construções, entre outras  
iniciativas sustentáveis.

O Quintas de São José do Rio 
Negro tem se destacado na 
região por ser um empreendi-
mento modelo para o Norte e 
para o Brasil em cidades com 
até cidades com até 2 milhões 
de habitantes. Com área total 
de 700 mil metros quadrados, 
o empreendimento, que fica 
localizado na avenida do Ce-
tur, 3020, Tarumã, teve mais 
de 50% da área verde preser-
vada e é considerado o mais 
sustentável da região Norte.

Cada lote mantem uma 
faixa verde de três metros 
de vegetação preservada nas 
laterais, e de cinco metros no 
fundo, de modo que, entre um 
lote e outro, haja um “muro” 
natural com seis metros de 
largura. Além de assegurar 
máxima privacidade, os muros 
verdes funcionarão como cor-
redores ecológicos, caminhos 
por onde a biodiversidade se 
manterá intacta. Além disso, 
os moradores poderão des-
frutar de uma grande área 
verde preservada.

Devido aos sinistros que vêm 
acontecendo nos últimos dias 
com embarcações do transporte 
hidroviário no interior do Ama-
zonas, a Agência Reguladora dos 
Serviços Públicos Delegados e 
Contratados do Estado do Ama-
zonas (Arsepam) reforça a im-
portância de seguir as medidas 
de segurança para garantir uma 
viagem tranquila e segura.

Além dos fiscais da Arsepam 
verificarem as boas condições 
dos coletes salva-vidas, é essen-
cial que o passageiro verifique se 
os coletes estão em bom uso e 
devidamente homologados pe-
los órgãos competentes. Cada 
embarcação deve respeitar o li-
mite de passageiros estipulado, 
pois o excesso de pessoas pode 
comprometer a estabilidade e a 
segurança do transporte.

Conforme o diretor-presidente 
da Arsepam, Ricardo Lasmar, a 
segurança é prioridade para a 
autarquia. “A segurança dos 
passageiros e da tripulação é 
nossa prioridade. A Arsepam está 
comprometida em garantir que 
todas as normas sejam rigoro-
samente seguidas para evitar 
qualquer tipo de situação que 
coloque em risco a vida dos 
passageiros ou da tripulação”,  
afirmou Lasmar.

A Arsepam fiscaliza regular-
mente as embarcações do trans-
porte hidroviário intermunicipal. 
“Recomendamos que as em-
barcações realizem manutenção 
preventiva e preditiva para garan-
tir seu perfeito funcionamento. O 
estado dos motores, casco e siste-
mas de segurança deve ser inspe-
cionado regularmente”, destaca o  
diretor-presidente.

PESCADORES DE TAPAUÁSUSTENTABILIDADE

alegria que é a pesca do pi-
rarucu manejado. O Governo 
do Amazonas prioriza o apoio 
às famílias do interior, nesse 
caso os pescadores do rio 
Abufari. Que esse exemplo 
motive outras comunidades a 
construírem acordos de pes-
ca”, enfatiza Daniel Borges, 
secretário da Sepror.

Representantes e enge-
nheiros de pesca da Agência 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ADS), Renata Veiga, e 
do Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Flo-
restal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam), Flávio 
Rubem também acompa-
nharam a atividade.

“O projeto do condomínio 
está revolucionando o morar 
na capital amazonense, isso 
porque une conforto, segu-
rança, promove qualidade e 
oferece aos proprietários a 
sensação de estar vivendo 
em uma verdadeira ‘floresta 
particular’”, destaca Renata Pi, 
diretora de marketing da BTP, 
a incorporadora responsável 
pelo Quintas.

Recentemente, o condo-
mínio deu início ao proces-
so de certificação de zero 
emissão de carbono em suas 
construções, por meio da 
CECarbon, uma calculadora 
de consumo energético e 
emissões de carbono, reco-
nhecida mundialmente.

Além disso, o Quintas aca-
ba de dar início aos projetos 

Trabalho da Comunida-
de Samaúma

A comunidade Samaú-
ma, composta por 13 fa-
mílias, fez a vigilância da 
região por 12 meses e com 
a venda dos pirarucus de 
manejo pescados, vai ga-
rantir recursos suficientes 
para um ano, já que a nova 
pesca ocorrerá somente 
em setembro de 2025.

Organizados coletiva-
mente na Associação dos 
Produtores Rurais e Pesca-
dores do Acordo de Pes-
ca do Rio Abufari (Aprap), 
os trabalhadores dividem 
funções, trabalhos, res-
ponsabilidades e lucros.

de Educação Ambiental por 
meio da criação do Bosque 
das Sumaúmas. Ao todo, 60 
mudas foram plantadas no 
último mês no condomínio. E 
o objetivo é que outras ações 
similares para que mais espé-
cies sejam plantadas, como é 
o caso do Angelim Vermelho 
e Cedrinho, além de frutíferas.

Todas as espécies de fau-
na e flora presentes no con-
domínio são monitoradas 
constantemente. E, quando 
o condomínio for entregue, 
os condôminos receberão um 
guia de Educação Ambiental 
com informações básicas re-
ferentes à natureza, quais es-
pécies da fauna e flora podem 
ser encontradas no espaço e 
os cuidados necessários que 
devem ter.

EMERSON MARTINS/SEPROR

Comunidade Samaúma comemora os 10 anos do Acordo de Pesca, que 
colocou regras à exploração dos recursos pesqueiros da região

Valorização do meio ambiente

Arsepam alerta 
passageiros e 
tripulação sobre 
segurança

HIDROVIÁRIO



PC-AM apreendeu 10 toneladas de drogas, 
causando prejuízo de R$ 392 mi ao narcotráfico

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) vem 
atuando fortemente 
no combate ao cri-

me organizado e, somente 
no primeiro semestre deste 
ano, já apreendeu 10 tonela-
das de drogas, causando um 
prejuízo de R$ 392 milhões ao 
narcotráfico. Também foram 
retiradas de circulação 550 
armas de fogo, presas mais 
de 4 mil pessoas e concluídos 
10 mil inquéritos.

Os dados parciais da Divisão 
de Recebimento, Análise e Dis-
tribuição de Inquéritos (Drad) 
da PC-AM mostram que houve 
um aumento de 40,85% no 
volume de drogas apreendidas 
em relação ao mesmo período 
de 2023.

O delegado-geral da Polí-
cia Civil do Amazonas, Bruno 
Fraga, enfatizou que esses nú-
meros são positivos e refletem 
a intensificação das ações da 
Polícia Civil no combate ao 
tráfico de drogas.

“Esses números demonstram 
a forte atuação da Polícia Civil 
no combate à criminalidade. A 
grande quantidade de drogas 
apreendidas evidencia o com-
prometimento e a eficácia das 
forças policiais no combate ao 
tráfico de drogas. O Governo 
do Estado tem dado todo o su-
porte à Polícia Civil com investi-
mentos significativos, visando 
fortalecer a segurança pública 
e combater firmemente o cri-
me organizado”, salientou o 
delegado-geral.

Fraga afirmou que esses in-
vestimentos incluem a aquisi-
ção de novos equipamentos, 
viaturas e tecnologias avança-
das para apoiar as operações, 
bem como novos policiais que 
foram empossados e já estão 
atuando no fortalecimento da 
segurança pública.

“Além disso, há um foco 
contínuo na capacitação e 
treinamento dos agentes, 

Foram apreendidas 
550 armas de fogo, 
presas mais de 4 mil 
pessoas e concluídos 
10 mil inquéritos

Houve um aumento de 40,85% no volume de drogas apreendidas em relação ao mesmo período de 2023.
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Apreensão de entorpecentes cresce 54% e 
crimes de homicídios caem 25%

DIVULGAÇÃO

Conforme os dados, os crimes de latrocínio e estupros, também, apresen-
taram queda, assim como os roubos

Em Manacapuru (a 68 qui-
lômetros de Manaus), a partir 
do policiamento ostensivo e 
preventivo, a Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), por meio 
do 9º Batalhão de Polícia Mi-
litar (BPM), com o apoio da 
Secretaria de Segurança (SSP-
-AM) aumentou em 54% as 
apreensões de entorpecentes 
e alcançou redução de 25% 
dos crimes homicídios durante 
o primeiro semestre de 2024. 
Segundo o comandante do 9° 
BPM, major Igor Reis, as re-
duções também impactaram 
para a queda dos crimes de la-
trocínio, homicídios e roubos. 

“Eu atribuo essas reduções 
a três principais fatores, onde 
o primeiro são as ações inte-
gradas dos órgãos de segu-
rança pública e demais entes 
públicos que atuam aqui em 
Manacapuru, o segundo, a 
nossa aguerrida tropa, que 
trabalha diuturnamente, 
bem como também a par-
ticipação da sociedade por 
confiar em nosso trabalho, 
nos auxiliando através de 

MANACAPURU

PMAM realiza abordagem a 339 
pessoas e mais de 150 veículos

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) deflagrou a Ope-
ração Impacto/ Ação Águia de 
sexta-feira (26/07) ao domingo 
(28/07), em bairros da capital 
com objetivo de reforçar a 
segurança e combater a cri-
minalidade. As ações foram 
realizadas em locais de maior 
incidência criminal.

Durante a ação foram re-
alizadas abordagens a 339 
pessoas, 103 motocicletas e 
70 carros; três armas de fogo 
foram apreendidas; duas pes-
soas presas em flagrante e um 
foragido recapturado.

Segundo o comandante-geral 
da PMAM, coronel PM Klinger 
Paiva, este tipo de ação deve 
continuar ocorrendo para o for-
talecimento da segurança públi-
ca. “Nosso foco é trabalhar para 
reduzir os índices de homicídio, 
roubo, furto e tráfico de drogas, 
na cidade de Manaus”, relata.

A operação contou com a par-
ticipação de 170 policiais milita-
res das unidades dos Comandos 
de Policiamento Especializado 
(CPE), Metropolitano (CPM) e 
Ambiental (CPAmb), com efetivo 

denúncias e informações”, 
destacou o comandante.

Mais apreensões
Conforme o acompanha-

mento feito pelas equipes 
do Centro Integrado de Es-
tatística de Segurança Pública 
(Ciesp) da SSP-AM, durante o 
primeiro semestre, as forças 
de segurança do município 

As medidas visam a prevenção e 
redução dos índices de criminalidade

apreenderam 1,2 tonelada de 
entorpecentes, as apreensões 
representam um aumento de 
54%, em relação ao mesmo 
período do ano passado. Hou-
ve aumento, ainda, de 34% na 
apreensão de armas de fogo, 
e de 38% na recuperação de 
veículos com restrições de 
roubo e furto.

Menos crimes

das Rondas Ostensivas Cândi-
do Mariano (Rocam), Batalhão 
de Choque, Companhia Inde-
pendente de Policiamento com 
Cães (CIPCães), Grupamento de 
Manejo de Artefatos Explosivos 
(Marte), Força Tática, Companhia 
de Operações Especiais (COE), 
Regimento de Policiamento 
Montado Coronel Bentes (RP-
Mon), Força Tática, Batalhão de 
Policiamento de Trânsito (BP-
Tran) e equipes do Serviço Extra 
Gratificado (SEG).

Conforme o major, com a 
apreensão de mais armas de 
fogo e de mais entorpecentes, 
associado ao monitoramento 
da incidência criminal, a PMAM 
conseguiu reduzir, principal-
mente, os crimes contra a vida, 
onde os casos de homicídio 
caíram 25% e os de latrocínio, 
sendo os roubos seguido de 
morte, em 67%. As reduções, 
também, foram registradas 
nos crimes de estupro, que 
apresentaram queda de 22%, 
de roubo com diminuição de 
35% e os crimes de furto com 
redução de 20%.

“Essas reduções são impor-
tantes para garantir a sensação 
de segurança para a sociedade, 
ao passo que a gente conseguiu 
aumentar a nossa produtivida-
de. A gente conta com o apoio 
da população para que, juntos, 
consigamos seguir em frente, 
oferecendo e proporcionando 
uma segurança de qualidade a 
todos os cidadãos que residem 
e frequentam a nossa cidade”, 
ressaltou o major.

OPERAÇÃO IMPACTO
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garantindo que eles estejam 
preparados para enfrentar os 
desafios complexos do com-
bate ao crime”, salientou.

O delegado-geral adjunto, 
Guilherme Torres, destacou que 
o combate às organizações cri-
minosas é uma prioridade, e que 
as ações da Polícia Civil e das For-
ças de Segurança do Amazonas 
demonstram um compromisso 
de proteger a sociedade e man-
ter a ordem pública.

Ele relata que a maioria das 
drogas apreendidas vem da re-
gião da Tríplice Fronteira (Bra-
sil, Peru e Colômbia) e que há 
três grandes rotas do tráfico: a 
de Tabatinga, a de Japurá e a do 
Rio Negro. Torres ressalta que 
o Departamento de Repressão 
ao Crime Organizado (DRCO) e 
o Departamento de Investiga-

ção sobre Narcóticos (Denarc) 
têm feito grandes apreensões 
na região do Japurá, em razão 
da estratégia da Polícia Civil 
de se antecipar às ações dos 
criminosos.

“Essas apreensões ao longo 
desse rio retiram a possibili-
dade de escoamento dessas 
drogas para as bocas de fumo, 
por exemplo, e também dos 
armamentos que alimentam as 
organizações criminosas. Isso 
reflete diretamente na dimi-
nuição dos homicídios na ca-
pital, onde temos batido recor-
des de redução”, comentou.

Forte atuação
Conforme o delegado Rodri-

go Torres, diretor do Denarc, 
as equipes do departamento 
deflagraram pelo menos qua-

tro grandes operações neste 
semestre, entre elas a Opera-
ção Galpão, que resultou na 
apreensão de 1,5 tonelada de 
drogas no bairro Flores, zona 
centro-sul da capital, além de 
quatro fuzis calibre 7.62 de uso 
exclusivo das Forças Armadas.

“Em decorrência dessa ação, 
outras operações foram de-
sencadeadas, desarticulando 
um ‘braço’ de uma organiza-
ção criminosa, o que resultou 
na apreensão de aproximada-
mente R$ 4 milhões em espécie 
e bens apreendidos”, detalhou 
Rodrigo Torres.

A autoridade policial en-
fatizou que as equipes do 
Denarc atuam diuturnamente, 
buscando combater de for-
ma preventiva e repressiva o 
tráfico de drogas e as organi-

zações criminosas que atuam 
no Estado.

“Também contamos com 
a colaboração da população 
por meio de denúncias, que 
com certeza serão investiga-
das com seriedade, visando 
sempre trazer bem-estar e 
segurança para a população 
do Amazonas”, afirmou.

Segundo o delegado Mário 
Paulo, diretor do DRCO, neste 
ano o departamento deflagrou 
grandes operações, entre elas a 
Operação Jomini, em fevereiro, 
na qual foram apreendidas 2,8 
toneladas de drogas, arma-
mentos, uma lancha e uma 
picape S10, além da prisão de 
um trio.

Também em fevereiro, os 
policiais do DRCO deflagraram 
a Operação Déjà vu, que apre-

endeu cerca de uma tonelada 
de drogas no rio Solimões, nas 
proximidades de Coari (a 363 
quilômetros de Manaus).

De janeiro a junho, o depar-
tamento apreendeu 21 armas 
de fogo, entre elas fuzis calibres 
5.56 e 7.62, milhares de muni-
ções, embarcações e veículos.

“Uma das formas de en-
fraquecer a atuação dessas 
facções criminosas é impedir 
que elas tenham acesso a 
esses carregamentos de dro-
gas. Quando cortamos o fluxo 
dos entorpecentes que vêm 
da região de fronteira para a 
capital, impedimos que eles 
tenham acesso a dinheiro e 
armas. Buscamos cortar esse 
fluxo financeiro e bélico des-
sas organizações criminosas”, 
salientou Mário Paulo.



Política

Em ano eleitoral, a lista 
do TCE ganha ainda 
mais relevância

A presidente do Tri-
bunal de Contas do 
Estado do Amazo-
nas (TCE-AM), con-

selheira Yara Amazônia Lins, 
formalizou nesta segunda-
-feira (29) a entrega ao 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-AM) da lista de nomes 
de gestores públicos cujas 
contas foram reprovadas 
nos últimos oito anos pela 
Corte de Contas amazonen-
se. A lista foi recebida pelo 
vice-presidente do TRE-AM, 
desembargador Airton Gen-
til, em solenidade realizada 
no Plenário Desembargador 
João Meirelles, localizado 
na sede da Corte Eleitoral.

Contabilizando 399 repro-
vações de contas – sendo que 
alguns nomes de gestores 
se repetem em mais de uma 
ocasião – as rejeições são 
base para a aplicação da Lei 
da Ficha Limpa, que consi-
dera os julgamentos do TCE 
para avaliar se o candidato 
pode ser candidato nas elei-
ções. Conforme estabelece a 
legislação, o TCE-AM deveria 
realizar a entrega até o dia 
15 de agosto.

Segundo a conselheira-
-presidente, a antecipação 
da entrega se deu pela im-
portância de promover a 
transparência ao processo 
eleitoral, proporcionando 
tempo hábil para as devi-
das providências do TRE. 
“A entrega antecipada desta 
lista é um reflexo da dedi-

Lista foi entregue pela presidente da Corte de Contas

Roberto Cidade anuncia Coronel Menezes como 
vice de sua chapa à Prefeitura de Manaus

TSE divulga eleitorado que terá 
preferência na hora do voto 

DIVULGAÇÃO
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A convenção do União Brasil está marcada para o dia 3 de agosto

Conforme as regras eleitorais, 
eleitores podem ter preferência 
na fila de votação

O pré-candidato a pre-
feito de Manaus, Roberto 
Cidade (União Brasil), anun-
ciou na noite desta terça-
-feira (30), Coronel Menezes 
para ser seu pré-candidato a 
vice na disputa pela Prefei-
tura de Manaus nas eleições 
de outubro.

O anúncio foi feito du-
rante coletiva de imprensa 
na rua Nossa Senhora da 
Conceição, casa 31, bairro 
Adrianópolis, onde Cidade 
visava anunciar o nome de 
seu companheiro de chapa 
para concorrer as eleições 
na capital amazonense.

A convenção do União 
Brasil está marcada para o 
dia 3 de agosto. Na ocasião, 
será confirmada a candida-
tura de Roberto Cidade à 
Prefeitura de Manaus.

A convenção será realiza-
da na Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira, localiza-
da na avenida Constantino 
Nery, s/n, bairro Flores, a 
partir das 8 horas.

Coronel da reserva do 
Exército Brasileiro, Mene-
zes serviu no Comando Mi-
litar da Amazônia (CMA) 
e em outras unidades im-
portantes da Força Terres-
tre. Após a passagem pelo 
serviço militar, ele foi para 
a iniciativa privada a partir 

Você sabia que exis-
tem alguns segmentos 
do eleitorado de mais de 
155 milhões de pessoas 
das Eleições Municipais de 
2024 que têm preferência 
na hora do voto? A lista 
dessas eleitoras e desses 
eleitores consta do artigo 
100 da Resolução TSE n.º 
23.736/2024, que trata dos 
atos gerais do processo 
eleitoral para o pleito deste 
ano. O 1º turno das eleições 
está marcado para 6 de ou-
tubro e o 2º para o dia 27 
de outubro, nos municípios 
onde for necessário.

Conforme o dispositivo 
da resolução do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), o 
presidente da mesa recep-
tora de votos declarará ini-
ciada a votação às 8h, no 
horário de Brasília (DF).

Eleitorado com preferên-
cia no voto

Segundo o artigo da re-
solução, terão preferên-
cia para votar:

candidatas e candidatos;
juízas e juízes eleitorais, 

bem como auxiliares de 
serviço;

servidoras e servidores da 
Justiça Eleitoral;

promotoras e promoto-

CONVENÇÃO PARTIDARIAELEIÇÕES

de 2010, quando assumiu 
uma instituição financeira.

Em 2019, Menezes foi no-
meado como superinten-
dente da Superintendência 
da Zona Franca de Manaus 
(Suframa) durante o go-
verno do então presidente 
Jair Bolsonaro (PL). Mene-
zes saiu do cargo em 2020 
para disputar a Prefeitura 
de Manaus.

Naquela eleição, Mene-

res eleitorais;
policiais militares em ser-

viço;
idosas e idosos com idade 

igual ou superior a 60 anos;
pessoas com deficiência;
pessoas com mobilidade 

reduzida;
pessoas enfermas;
pessoas com transtorno 

do espectro autista;
pessoas obesas;
gestantes;
lactantes;
pessoas com crianças de 

colo;
pessoas doadoras de san-

gue.
A preferência garantida 

considerará a ordem de 
chegada à fila de votação, 
observada a preferência 
das pessoas com mais de 
80 anos. Essas eleitoras e 
esses eleitores terão pre-
ferência sobre os demais, 
independentemente do 
momento de chegada à 
seção eleitoral.

A preferência para votar 
se estende à pessoa acom-
panhante ou ao atenden-
te pessoal, ainda que essa 
pessoa não vote na mesma 
seção eleitoral do titular 
da prioridade mencionada.

As pessoas doadoras de 
sangue terão direito à prio-

zes terminou em quinto 
lugar, com mais de 11% dos 
votos válidos. Dois anos 
depois, o ex-superinten-
dente da Suframa disputou 
a eleição para o cargo de 
senador e obteve cerca de 
51% dos votos válidos na 
capital amazonense, ante 
23% de Omar Aziz (PSD), 
que conseguiu reverter 
o resultado no interior  
do Estado.

ridade para votar após to-
dos os demais beneficiados 
na lista prévia, mediante 
apresentação de compro-
vante de doação, com va-
lidade de 120 dias.

Mesárias e mesários
As mesárias, os mesários 

e os fiscais dos partidos, das 
federações e das coliga-
ções presentes, com a res-
pectiva credencial, deverão 
votar depois das eleitoras e 
dos eleitores que se encon-
trarem presentes no mo-
mento da abertura dos tra-
balhos ou no encerramento  
da votação.

TRE recebe lista de gestores 
públicos com as contas reprovadas

cação e do empenho do 
TCE-AM em cumprir suas 
atribuições com responsa-
bilidade e respeito às leis, 
proporcionando ao TRE o 
tempo necessário para as 
devidas providências”, dis-
cursou a conselheira-presi-
dente, Yara Amazônia Lins.

O vice-presidente do TRE-
-AM, desembargador Airton 
Gentil, reforçou a relevância 
da entrega antecipada das 
contas reprovadas levando 
em consideração etapas 

processuais relevantes para 
as definições de candidatos.

“As contas não foram 
aprovadas no Tribunal de 
Contas, mas não significa 
que esses candidatos es-
tão condenados. Aqui no 
TRE eles passarão pelos ri-
tos processuais que serão 
examinados, caso a caso, 
a partir do julgamento do 
juiz de primeiro grau. A 
conselheira Yara Amazônia 
Lins antecipou a entrega 
para que pudéssemos ter 

um tempo maior para definir 
aqueles possíveis impedi-
dos de concorrer à elei-
ção deste ano”, declarou o 
vice-presidente do TRE, de-
sembargador Airton Gentil. 
A entrega da lista contou 
com a participação do co-
ordenador das Promotorias 
Eleitorais do Ministério Pú-
blico do Amazonas (MPAM), 
Mauro Veras Bezerra, e do 
procurador regional eleito-
ral, Rafael da Silva Rocha. 
Representando o TCE-AM, 

também estiveram presen-
tes a secretária do Tribunal 
Pleno, Bianca Figliuolo, o 
diretor jurídico, Rafael Al-
buquerque, e o servidor do 
TCE, Tiago Corrêa.

O TCE-AM informa que 
todos os casos presentes na 
lista já foram transitados em 
julgado, ou seja, não com-
portam mais recursos com 
efeito suspensivo. Também 
comunica que, logo, a lis-
tagem será divulgada pela 
Corte de Contas.
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Concurso CMM 
terá no mínimo 
50 vagas 
efetivas 

PARLAMENTO

O concurso da Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM) previs-
to para este ano, avança mais 
uma vez. Mais de 50 vagas 
em diversas áreas de formação 
serão ofertadas para o preen-
chimento do quadro de servi-
dores efetivos e também para 
cadastro de reserva.

A expectativa agora é para a 
divulgação do edital, já que a apli-
cação das provas foi confirmada 
para ainda neste ano de 2024. A 
comissão técnica formada por 
servidores da Casa, nomeada 
para o certame, prevê a posse 
dos novos concursados para o 
primeiro semestre de 2025.

O concurso da Câmara Mu-
nicipal de Manaus é conside-
rado um avanço para a Casa 
Legislativa, e uma vitória para 
a população que espera pelo 
certame há 21 anos, tendo em 
vista o último concurso foi rea-
lizado há 21 anos.

“A necessidade de fazer o 
concurso é enorme, haja vista 
que o último concurso foi rea-
lizado ainda em 2003, inclusive 
os últimos remanescentes desse 
concurso foram chamados ano 
passado ainda nessa gestão, o 
que permitiu que abríssemos 
este novo certame. Eu acredito 
que até o mês de novembro a 
gente realize o concurso, ten-
do em vista a necessidade do 
parlamento, e o chamamento 
dos aprovados em 2025”, Caio 
André (União Brasil).

Banca organizadora – Na sex-
ta-feira, dia 26 de julho, a CMM 
publicou no Diário Oficial do 
Legislativo, com acesso público 
no site oficial da Casa Legis-
lativa (www.cmm.am.gov.br), o 
nome da empresa responsável  
pelo certame. 
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parado com 2023, com 
maior oferta de animais 
no “auge” do ciclo pe-
cuário em 2024, previu a 
Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) 
na semana passada.

O grande volume em-
barcado em julho está 
fazendo a receita crescer 
para US$ 952 milhões no 
acumulado até a quarta 
semana, acima do total 
de cerca de US$ 762 mi-
lhões do mesmo mês do 
ano passado, apesar de 

uma queda de quase 7% 
no preço médio de ex-
portação.

Entre os principais mer-
cados da carne bovina do 
Brasil está a China, que le-
vou no primeiro semestre 
quase metade das expor-
tações brasileiras.

Força de outros pro-
dutos

As exportações de outros 
importantes produtos da 
pauta agrícola brasileira, 
como soja, café, açúcar e 

algodão, também já supe-
raram neste mês os volu-
mes embarcados em julho 
completo do ano passado, 
considerando, dados con-
tabilizados até a quarta 
semana, segundo a Secex.

Os embarques de soja 
acumularam mais de 10 
milhões de toneladas, 
versus 9,7 milhões de to-
neladas no mesmo mês 
de 2023, e têm fôlego 
para superar 11 milhões 
de toneladas até o final de 
julho, considerando que a 

Economia

Até a quarta semana 
de julho, o Brasil ha-
via exportado 215,6 
mil toneladas, alta de 
34% ante os dados 
consolidados de todo 
o mês completo do 
ano passado

As exportações de 
carne bovina in 
natura do Brasil, 
maior exportador 

mundial do produto, já 
registram novo recorde 
mensal em julho, antes 
mesmo de o mês acabar, 
de acordo com dados da 
Secretaria de Comércio 
Exterior (Secex), publica-
dos nesta segunda-feira.

Até a quarta semana de 
julho, o Brasil havia expor-
tado 215,6 mil toneladas, 
alta de 34% ante os dados 
consolidados de todo o mês 
completo do ano passado.

O volume considera ape-
nas carne bovina fresca, 
refrigerada ou congelada, 
não incluindo produtos 
processados.

A exportação de carne 
bovina em julho já supe-
ra também as 192,6 mil 
toneladas registradas em 
junho e o último recor-
de do setor, marcado em 
maio deste ano (212 mil 
toneladas), conforme nú-
meros da Secex.

Os grandes volumes 
embarcados acontecem 
em um período de maior 
oferta no Brasil.

A produção de carne bo-
vina do Brasil deve somar 
10,19 milhões de tonela-
das neste ano, aumento 
de 7,1% quando com-

O volume considera apenas carne bovina fresca, refrigerada ou congelada, não incluindo produtos processados

Exportação de carne bovina do Brasil 
marca recorde antes do mês acabar

média diária de embar-
ques da oleaginosa é de 
mais de 500 mil toneladas.

Com uma queda nos 
preços de 9,5%, a receita 
obtida com os embarques 
de soja caiu até o final da 
quarta semana do mês para 
US$ 4,4 bilhões, segundo 
dados da Secex. A oleagi-
nosa é o principal produto 
de exportação do Brasil, o 
maior exportador global.

Outro produto que o 
Brasil lidera na exportação 
global, o café, também re-
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2.239 empresas utilizam Perse 
irregularmente, aponta Receita Federal

A Receita Federal afirmou 
nesta terça-feira (30) ter identi-
ficado 2.239 empresas utilizan-
do irregularmente os benefí-
cios do Programa Emergencial 
de Retomada do Setor de Even-
tos (Perse).

Segundo o Fisco, as empre-
sas teriam indicado utilização 
dos recursos do Perse sem ter 
processado pedidos até quar-
ta-feira da semana passada, dia 
24. A Receita Federal as noti-
ficou para regularizarem sua 
situação até o dia 2 de agosto.

Outras 1.342 empresas que 
fizeram a solicitação também 
foram notificadas. Mais de 70% 
delas tiveram seus pedidos in-
deferidos, enquanto os demais 
estão em análise.

“A habilitação é um dos re-
quisitos legais para uma em-
presa ter direito ao benefício. 
O uso indevido do benefício 
concedido no âmbito do Perse 
na apuração de tributos será 
apreciado por área técnica des-
ta Secretaria e poderá implicar 
autuação, com lançamento de 
multa de ofício. Reveja seus 
registros e evite riscos fiscais”, 
alerta a Receita.

Inflação do aluguel, IGP-M perde 
força e fecha julho em 0,61%

O Índice Geral de Preços 
– Mercado (IGP-M), conheci-
do como inflação do aluguel, 
perdeu força na passagem de 
junho para julho e fechou o 
mês em 0,61%. No mês ante-
rior, o índice tinha registrado 
0,81%. Os dados foram divul-
gados nesta terça-feira (30), no 
Rio de Janeiro, pelo Instituto 
Brasileiro de Economia (Ibre) 
da Fundação Getúlio Vargas.

A desaceleração não sig-
nifica que os preços ficaram 
mais baixos, mas que subiram 
menos dentro de um período 
de comparação.

No acumulado de 2024, o 
IGP-M marca 1,71%, e no 
somatório de 12 meses, al-
cança 3,82%.

A FGV calcula o IGP-M por 
meio da junção de três outros 
índices: o Índice de Preços 
ao Produtor Amplo (IPA), 
que apura a evolução dos 
preços no atacado, ou seja, 
para o produtor; o Índice de 
Preços ao Consumidor (IPC), 
que mede o custo da cesta 
de consumo das famílias; e 
o Índice Nacional de Custo 
da Construção (INCC), que se 
reflete nas obras.

USO INDEVIDO

Ao todo, 7.435 empresas tive-
ram seus pedidos de utilização 
do Perse aprovados.

O levantamento foi realiza-
do mediante dados informados 
pela próprias empresas à Re-
ceita Federal, pela Declaração 
de Incentivos, Renúncias, Bene-
fícios e Imunidades de Natureza 
Tributária (Dirbi).

Na mira do governo
Estabelecido em 2021 e re-

novado por cinco anos no final 
de 2022, o Perse prevê ações 
emergenciais e temporárias 
para o setor de eventos, como 
forma de compensação pelas 

Fisco alerta que o uso indevido do 
benefício pode implicar em autuação

EM 12 MESES, ÍNDICE É DE 3,82%

No acumulado de 2024, o IGP-M marca 1,71%, e no somatório de 12 
meses, alcança 3,82%.
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gistrou forte crescimento, 
somando no acumulado 
do mês 188,45 mil to-
neladas, mais de 40 mil 
toneladas acima de julho 
completo de 2023. A recei-
ta obtida até o momento 
é de US$ 771 milhões.

No algodão, as exporta-
ções mais do que dobra-
ram para 155,7 mil tone-
ladas, enquanto no açúcar 
bateram 3,18 milhões de 
toneladas, mais de 200 
mil do que o registrado 
em julho de 2023.

medidas de combate à pande-
mia de Covid-19.

No final de 2023, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
anunciou que o governo traba-
lhava revisar o programa, a fim 
de reduzir o déficit fiscal, após 
o Congresso ter derrubado o 
veto presidencial à desoneração 
da folha de pagamentos de 17 
setores da economia.

Neste ano, o governo federal 
levou à frente um projeto de 
lei (PL) com as novas regras do 
programa, que foi aprovado no 
Congresso em abril. O chamado 
“novo Perse” prevê limite de R$ 
15 bilhões para o custo fiscal do 
benefício até dezembro de 2026.

A Associação Brasileira dos 
Promotores de Eventos (Abra-
pe) comemorou a aprovação e 
afirmou que o texto permite a 
manutenção do planejamento 
do setor, sem custos fiscais para 
este ano.

A Associação Brasileira de 
Eventos Corporativos e Sociais 
(Abrafesta) também celebrou o 
texto, que segundo ela “oferece 
alívio e perspectivas de recu-
peração em meio aos desafios 
enfrentados”.
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Desaceleração
Os três componentes do IGP-

-M apresentaram desacelera-
ção de junho para julho, apesar 
da desvalorização do real – que 
deixa produtos importados 
mais caros – e dos reajustes de 
preços administrados, como 
gasolina e energia.

“Destaca-se a queda expres-
siva nos preços dos alimentos 
in natura, tanto no índice ao 
produtor quanto ao consu-
midor. No âmbito do INCC, 
a alta da mão de obra foi 
menor, o que contribuiu para 
o arrefecimento da inflação 
neste segmento”, explica o 
coordenador da pesquisa, An-
dré Braz.

Dentro do IPA, a perda de for-
ça da inflação foi impulsionada, 
principalmente, pelo subgrupo 
de alimentos in natura, cuja 
taxa passou de 3% para -4,43%, 
entre junho e julho.

No IPC, das oito classes que 
compõem o índice, cinco re-
gistraram desaceleração. O 
maior impacto veio do gru-
po alimentação, cuja variação 
passou de 0,96% em junho 
para -0,84% em julho.

Divulgação



Nome forte do cha-
vismo, Rodríguez, que 
pediu a prisão de opo-
sitores é interlocutor 
do governo venezue-
lano com o Brasil

O presidente do 
Legislativo vene-
zuelano e ex-che-
fe da campanha 

de Nicolás Maduro à pre-
sidência, Jorge Rodríguez, 
pediu nesta terça-feira (30) 
a prisão da líder oposito-
ra María Corina Machado 
e do candidato Edmundo 
González Urrutia.

“O Ministério Público 
tem que atuar como está 
atuando não somente com 
os delinquentes (…) seus 
chefes têm que ir presos, 
os que pagaram para eles. 
E quando digo chefes, me 
refiro não somente a María 
Corina Machado, que tem 
que ser presa, me refiro a 
Edmundo González Urru-
tia porque ele é chefe da 
conspiração fascista que 
querem impor na Vene-
zuela”, disse Rodríguez, 
em sessão na Assembleia 
Nacional da Venezuela.

Atual presidente da As-
sembleia Nacional, Rodrí-
guez é o principal interlo-
cutor do chavismo com o 
governo brasileiro e com os 
Estados Unidos e se reuniu 
com o assessor de assuntos 
internacionais do governo 
brasileiro, Celso Amorim, 
no último sábado (27).

Nesta terça, ele afirmou 
que com o “fascismo” não 
se dialoga, não se dão be-
nefícios processuais e não 
se perdoa. De acordo com 
ele, há manifestantes pa-
gos para aterrorizar e ba-
lear pessoas e Machado e 
González são seus “chefes”.

A declaração acontece 

María Corina Machado fala após resultado da eleição presidencial na Venezuela, que reelegeu Nicolás Maduro em 29 de julho de 2024

Presidente da Assembleia Nacional pede prisão 
de María Corina Machado e Edmundo González

em um dia em que opo-
sitores convocaram pro-
testos contra o resultado 
divulgado pelo Conselho 
Nacional Eleitoral (CNE), 
que atribui a Maduro, com 
mais de 51% dos votos, 
a vitória das eleições do 
último domingo (28). Se-
gundo a coalizão de Gon-
zález, ele foi o ganhador 

das eleições, com cerca de 
70% dos sufrágios.

A oposição e a comunida-
de internacional pedem a 
publicação das atas com a 
totalização dos resultados 
impressas pelas urnas ao 
final do dia de votação, e 
que ainda não foram divul-
gadas pelo CNE.

Nesta segunda, milhares 

de pessoas saíram às ruas 
contra o que consideram 
ter sido “fraude” eleitoral. 
Entre os manifestantes, 
havia muitos encapuza-
dos que marcharam com 
pedaços de pau. Houve 
focos de repressão, com o 
uso de balas de borracha 
e gás lacrimogêneo.

Conforme a organização 

Foro Penal venezuelano, 6 
pessoas morreram. O pro-
curador-geral do Minis-
tério Público do país, Ta-
rek William Saab, por sua 
vez, informou que mais de 
700 pessoas foram presas. 
De acordo com autori-
dades, as manifestações 
acabaram com ataques 
a delegacias, centros 

Polícia Federal indicia 
governador do Rio de Janeiro

A Polícia Federal (PF) indi-
ciou o governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro, mas 
não informou os detalhes do 
indiciamento, nem os crimes 
que estão sendo imputados 
a ele, já que o inquérito está 
sob segredo de Justiça. Pelo 
mesmo motivo, nem o Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
nem a Procuradoria-Geral da 
República (PGR) deram in-
formações sobre o caso.

Em dezembro de 2023, a 
Operação Sétimo Mandato, 
da Polícia Federal, cumpriu 

Oposição venezuelana denuncia 
sequestro de líder partidário

O partido político de oposição 
venezuelano Voluntad Popular 
denunciou nesta terça-feira (30) 
nas suas redes sociais o rapto 
do seu líder Freddy Superlano.

Várias pessoas vestidas de 
preto supostamente inter-
ceptaram o carro em que 
Superlano viajava, retiraram-
-no à força e colocaram-no 
em um caminhão, segundo 
vídeo que o partido publicou 
nas redes sociais.

Quem é Freddy Superlano?
Freddy Francisco Superlano 

recusou a candidatura do parti-
do Voluntad Popular às primá-
rias presidenciais da oposição 
venezuelana em favor de María 
Corina Machado, da organiza-
ção Vente Venezuela. Superla-
no é o fundador desse partido 
em Barinas, seu estado natal. 
Estudou duas licenciaturas, en-
genharia de sistemas e edu-
cação, e dedicou-se ao ensino 
por mais de 15 anos. Posterior-
mente, concluiu o mestrado em 
gestão e liderança educacional.

Atualmente é coordenador 

nacional da Voluntad Popular 
e assumiu a candidatura para 
substituir o ex-presidente da As-
sembleia Nacional, Juan Guai-
dó, que em abril passado foi aos 
Estados Unidos argumentando 
que foi vítima de perseguições 
e relatando ameaças contra ele 
e sua família.

Em 2015 foi eleito deputado 
por Barinas, quando a oposição 
venceu por maioria a Assem-
bleia Nacional, onde assumiu 

CLÁUDIO CASTRO

mandados de busca e apre-
ensão para investigar supos-
tas propinas em contratos 
para projetos sociais do go-
verno do estado.

Castro não foi alvo de 
mandados da operação, 
mas, na ocasião, o governo 
do estado informou que a 
Sétimo Mandato não trazia 
nenhum novo elemento à 
investigação, que já trans-
corria desde 2019, e que 
não havia nenhuma prova 
contra o governador.

Nesta terça-feira (30), a 

Defesa de Cláudio Castro pedirá nulidade de relatório do inquérito

a presidência da Comissão Per-
manente de Fiscalização duran-
te o período de 2018 e 2019.

Em 2017 foi candidato ao 
governo de Barinas, mas foi 
derrotado por Argenis Chávez, 
irmão do falecido presidente 
Hugo Chávez. 

Em 2019, durante uma tenta-
tiva de levar ajuda humanitária 
para o território venezuelano, 
que não teve autorização do go-
verno Maduro, esteve envolvido 
num incidente confuso em que 
tanto ele como o seu primo e 
assistente relataram terem sido 
drogados por duas mulheres. 

Em 2021, concorreu nova-
mente ao governo de Barinas e 
embora num primeiro boletim 
o Conselho Nacional Eleitoral 
tenha anunciado que Argenis 
Chávez estava na frente, após 
completar a contagem dos mi-
nutos, uma semana depois foi 
anunciada a vitória de Superla-
no. Contudo, o STJ, surpreen-
dentemente, informou que ele 
estava inabilitado para exercer 
cargos públicos e que as elei-
ções deveriam ser repetidas.

FREDDY SUPERLANO
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de saúde, monumentos,  
e prefeituras.

Para Saab, não há protes-
tos no país, mas sim focos 
de pessoas armadas para 
“agredir e gerar o caos”. 
Ele afirmou que investi-
ga os atos não somente 
como crime de obstrução 
de ruas e vandalismo, mas 
também como terrorismo.

assessoria de imprensa do 
governo do estado divulgou 
nova nota, na qual infor-
ma que a defesa de Castro 
está entrando com pedido 
de nulidade do relatório do 
inquérito que indicia o chefe 
do governo fluminense.

“Causa estranheza o fato 
de, em todos esses anos, o 
governador sequer ter sido 
convocado a prestar qual-
quer esclarecimento sobre 
os fatos. As informações que 
sustentam a investigação são 
infundadas e a defesa reitera 
que tudo se resume a uma 
delação criminosa, de um réu 
confesso, em documentos 
que estão sob segredo de 
Justiça e continuam a ser 
vazados, o que vem sendo 
contestado junto aos tribu-
nais superiores em razão de 
sua absoluta inconsistência”, 
afirma o texto.

A nota diz ainda que o 
governador confia na Justiça 
e que está seguro de que 
tudo será esclarecido até o 
fim do processo legal.

Superlano, 47 anos, é casado com 
Aurora Silva e pai de seis filhos



de ignição revelando qua-
lidades individuais de cada 
integrante”, conclui.

O espetáculo é uma re-
montagem de 2010, um 
grande sucesso da Com-
panhia, com o qual pôde cir-
cular nas principais praças 
artísticas e, agora, retorna 
ao repertório da companhia 
com mesclagem de novos 
integrantes e elenco de es-
treia. A trilha sonora original 
é do DJ Marcos Tubarão.

As apresentações de 2 e 3 
de julho terão início às 20h, 
e no dia 4, às 19h. A classi-
ficação é livre e os ingressos 
podem ser adquiridos no 
portal do Centro Cultural 
São Paulo.

Cultura
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A remontagem do 
espetáculo, assinada 
por Mário Nascimen-
to, retorna ao reper-
tório do CDA nos pal-
cos de São Paulo

Sucesso de crítica e 
circulação, a remon-
tagem de “Caba-
nagem” do diretor 

artístico e coreógrafo Má-
rio Nascimento, encenada 
pelo Corpo de Dança do 
Amazonas (CDA), entra em 
cartaz nos dias 2, 3 e 4 de 
agosto no Centro Cultu-

A remontagem do espetáculo, assinada por Mário Nascimento, retorna ao repertório do CDA nos palcos de São Paulo

Corpo de Dança do Amazonas apresenta espetáculo 
‘Cabanagem’ no Centro Cultural São Paulo

ral São Paulo. Após cinco 
anos, o espetáculo retorna 
ao palco a convite da cura-
doria do espaço cultural 
paulista. O CDA representa 
um dos corpos artísticos 
do Governo do Amazonas, 
coordenado pela Secreta-
ria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa.

O espetáculo aborda a 
revolta popular, intitula-
da Cabanagem, na qual 
negros, povos originários 
e mestiços se insurgiram 
contra a elite política na 
região Norte do Brasil, no 
período regencial. Diversas 
batalhas fizeram com que 
o movimento ficasse mar-
cado pela violência. Mário 

Nascimento iniciou mergu-
lhou no universo dos Caba-
nos, por meio da literatura 
de Márcio Souza e Marilene 
Corrêa.

Segundo o coreógrafo, 
o espetáculo apropria-se 
da essência da Cabanagem 
e utiliza a sua linguagem 
para traduzir o espírito de 
resistência, de luta, de re-
volta, de preservação das 
culturas de determinado 
local. “Busquei a essência 
da Cabanagem em muitas 
andanças pela cidade de 
Manaus, em contato com 
as pessoas da rua, com a 
arquitetura. Além da lite-
ratura, isso serviu de fonte 
de pesquisa e desenvolvi-

mento da obra”, comenta.
A remontagem é sucesso 

de crítica na mídia nacional, 
a exemplo da avaliação de 
uma das maiores pesqui-
sadoras e produtoras de 
dança do Brasil, Helena 
Katz, publicada na Folha 
de São Paulo: “O milagre 
de saber inovar. Cabana-
gem traz o elenco do Cor-
po de Dança do Amazonas 
nos aspectos individuais de 
cada bailarino, isso cria uma 
atmosfera fértil para que 
os desempenhos revelem 
uma companhia muito afi-
nada”, avalia. “Mário Nasci-
mento vem desenvolvendo 
um movimento autoral que 
funciona como uma espécie 
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Prêmiação 
‘Mestres e 
Mestras dos 
Saberes e 
Fazeres Culturais 
nas Artes’

EDITAL

Foi lançado nesta terça-feira 
(30/07), o edital de premiação 
para agentes culturais reconhe-
cidos como ‘Mestres e Mestras 
dos Saberes e Fazeres Culturais 
nas Artes’. A premiação é uma 
iniciativa do Governo do Ama-
zonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa 
e Conselho Estadual de Cultura.

O objetivo do edital é dar o de-
vido reconhecimento, por meio 
de seleção, aos agentes culturais 
das mais diversas áreas culturais, 
exceto audiovisual, que tenham 
prestado relevante contribuição 
ao desenvolvimento artístico e 
cultural do Amazonas.

São considerados mestres dos 
saberes e fazeres culturais nas 
artes as pessoas físicas reco-
nhecidas por suas habilidades, 
conhecimentos e práticas rela-
cionadas a expressões culturais 
tradicionais e que desempe-
nham um papel fundamental 
na transmissão e salvaguarda 
desses saberes. Pessoas cuja 
vida e obra foram dedicadas à 
proteção, promoção e desenvol-
vimento da cultura tradicional no 
Estado do Amazonas.

Serão concedidos 60 prêmios 
de R$ 20 mil, distribuídos da 
seguinte forma: 5 prêmios para 
a capital, 31 para municípios do 
interior, 12 para pessoas negras 
e 12 para pessoas indígenas, 
totalizando R$ 1,2 milhão.

Pode se inscrever para ser con-
templado com o prêmio qualquer 
agente cultural pessoa física, que 
tenha pelo menos 60 anos de 
idade, seja residente no Estado 
do Amazonas há pelo menos 25 
anos, atue no desenvolvimento 
cultural do Estado do Amazonas 
há pelo menos 30 anos, com-
provados em portfólio, currículo, 
etc., e tenha qualquer tipo de 
declaração, certificado ou apon-
tamento de Associação Cultural 
que ateste ser o proponente apto 
para receber a premiação.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Ridley Scott diz que “Gladiador 2” começa 
com maior sequência de ação que já fez
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Paul Mescal e Pedro Pascal 
em “Gladiador 2” 

O diretor Ridley Scott, 86, re-
velou, em entrevista à revista 
Empire, que “Gladiador 2” vai 
começar com a maior sequên-
cia de ação que já fez na car-
reira. O cineasta é responsável 
por títulos como “Alien, o Oi-
tavo Passageiro” (1979), “Blade 
Runner” (1982), “Gladiador” 
(2000), “Prometheus” (2012) e 
“O Último Duelo” (2021).

“Começamos o filme com a 
maior sequência de ação que 
já fiz. Provavelmente maior do 
que qualquer coisa em “Napo-
leão”, afirmou. O filme sobre 
o general francês, lançado em 
2023, conta com seis sequên-
cias de ação.

Scott também falou sobre 
a luta do protagonista contra 
um rinoceronte no grandioso 
Coliseu. O diretor explicou que 
utilizou as tecnologias mais 
recentes, que na época do pri-
meiro filme ainda não estavam 
disponíveis, para criar a fera.

“Computadorização e In-
tligência Artificial — você tem 
que adotá-las. Eu posso fazer 

CINEMACASA DE RUI BARBOSA

Conceição Evaristo é a 1ª 
escritora negra a doar acervo

A escritora Conceição Eva-
risto doou documentos do 
acervo pessoal para a Funda-
ção Casa de Rui Barbosa. Con-
ceição aceitou no dia 22 de 
julho o convite do presidente 
da Fundação, Alexandre Santi-
ni, para ser a primeira escritora 
negra a ter um acervo depo-
sitado no Arquivo Museu da 
Literatura Brasileira (AMLB) da 
Fundação Casa de Rui Barbosa.

Ao aceitar publicamente o 
convite, a escritora destacou a 
importância de ocupar o espa-
ço dedicado à memória e lite-

Conceição Evaristo é ficcionista e 
poeta mineira

ratura da tradicional casa.
“Fico honrada e envaideci-

da de ser a primeira escritora 
negra a ter documentos doa-
dos a este importante acervo. 
Mas é muito importante que 
não seja a única, e que a mi-
nha entrada abra portas para 
muitas outras escritoras e es-
critores negros”.

Até segunda-feira (29), Con-
ceição Evaristo ministrou um 
curso gratuito na Fundação, 
com o tema Uma Arrebenta-
ção das Margens.

Nascida na favela do Pindu-
ra Saia, na região centro-sul 
da capital mineira, Conceição 
Evaristo é ficcionista, poeta e 
um dos nomes mais impor-
tantes da literatura brasileira 
contemporânea, com tradu-
ções para o inglês, francês, 
espanhol, árabe, italiano e es-
lovaco. Entre suas obras estão 
“Ponciá Vicêncio”, “Becos da 
Memória” e “Insubmissas Lá-
grimas de Mulheres”. Em 2015, 
recebeu o Prêmio Jabuti na ca-
tegoria contos e crônicas pelo 
livro “Olhos D’água”.
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passa a se esconder como um 
escravo e gladiador enquanto 
vai atrás de vingança.

A nova trama é centrada em 
Lucius, filho de Lucilla e sobri-
nho de Commodus, que se ins-
pirava em Maximus. Em “Gla-
diador” (2000), o personagem 
é uma criança, interpretada por 
Spencer Treat Clark.

um computador ler cada molé-
cula e ruga em um rinoceronte 
e então cortá-la em um peda-
ço grosso de plástico, absolu-
tamente como o corpo de um 
rinoceronte, que é então adap-
tado a um formato de esquele-
to”, explicou.

“Gladiador 2” é ambientado 
25 anos depois dos aconteci-

mentos do primeiro filme, em 
que Maximus (Russell Crowe), 
um poderoso general romano, 
desperta a ira do filho de Mar-
cus Aurelius (Richard Harris), 
Commodus (Joaquin Phoenix), 
antes da morte do imperador. 
Quando o herdeiro toma o po-
der, ele é sentenciado à morte, 
no entanto, consegue fugir e 



Esportes

Futuro do espanhol 
era especulado des-
de o acerto de Ha-
milton com a Ferrari

Terminou a maior no-
vela do mercado de 
pilotos da Fórmula 1 
atualmente. No início 

desta semana, Carlos Sainz 
definiu seu futuro na cate-
goria e assinou um contrato 
plurianual com a Williams.

O destino do piloto de 29 
anos era muito especulado 
desde fevereiro, quando a 
Ferrari anunciou o acordo 
com Lewis Hamilton para 
2025. O espanhol passou a 
ser apontado como alvo de 
várias equipes do grid como 
Mercedes, Red Bull e Audi, 
que vai assumir as opera-
ções da Sauber a partir de 
2026. Porém, a Williams foi 
quem levou a melhor sobre 
a concorrência.

“Estou muito feliz em anun-
ciar que estarei na Williams 
Racing a partir de 2025”, 
disse Sainz. “Não é segredo 
que o mercado de pilotos 
deste ano tem sido excep-
cionalmente complexo por 
vários motivos e que levei 
algum tempo para anunciar 
minha decisão.”

“No entanto, estou total-
mente confiante de que a 
Williams é o lugar certo para 
continuar minha jornada na 
F1 e estou extremamente 
orgulhoso de ingressar em 
uma equipe tão histórica e 
bem-sucedida, onde muitos 
dos meus heróis de infância 
pilotaram no passado e dei-
xaram sua marca em nosso 
esporte”, acrescentou.

De acordo com Sainz, o 
desafio de recolocar a Willia-

Skatista amazonense é convidada 
para imersão nas Olimpíadas de Paris

Endrick entra para o time 
de atletas Red Bull

Daniela Vitória foi 
campeã do CBX SP 
Street Power e jun-
tamente com outros 
atletas fará uma imer-
são nas Olimpíadas 
deste ano

Endrick é o novo patrocinado pela Red Bull Red Bull

Após ser campeã no CBX SP 
Street Power, a skatista ama-
zonense Daniela Vitória foi 
convocada para participar de 
uma imersão na Casa Brasil, em 
Paris. A atleta, que também in-
tegrou o Programa Amazonas 
nas Olimpíadas de Paris 2024, é 
referência no skate e é promes-
sa para o ciclo olímpico de Los 
Angeles 2028.

“Promessas no esporte vêm 
sendo reveladas no estado, nas 
diversas modalidades, fruto de 
muito apoio do Governo do 
Amazonas que acreditou na 
potência que os atletas ama-
zonenses têm de chegarem no 
topo esportivo mundial. Danie-
la, Pedro, Maria e Elielton são a 
prova de que o investimento 
quando bem aplicado, gera re-
sultados”, afirmou o secretário 
de Estado do Desporto e Lazer, 
Jorge Oliveira.

A jovem que conheceu o 
esporte aos 7 anos de idade, 
por inspiração do seu pai que 
havia lhe presenteado com 
skate, vem se destacando no 
cenário esportivo nacional 
e internacional. Atualmente, 
com 15 anos, Daniela é inte-
grante da Seleção Brasileira 
de Skate Júnior.

Nesta terça-feira (30), a 
Red Bull anunciou Endrick, 
atacante do Real Madrid e 
da Seleção Brasileira, como 
o novo atleta patrocinado 
da marca. Após completar 
18 anos de idade, a joia ga-
nhará o apoio da principal 
empresa de bebidas ener-
géticas do mundo.

“Comemorei demais 
quando recebi o convite da 
marca e já nos encontra-
mos logo depois para falar 
sobre o que a gente podia 
fazer juntos. A Red Bull já 
faz parte do meu dia a dia 
e eu fico muito feliz de fa-
zer parte desse time que 
tem vários atletas que ad-
miro muito. Poder integrar 
essa família, no futebol, 
é juntar tudo que gosto”,  
celebra Endrick.

A Red Bull possui parce-
rias com jogadores da elite 
do futebol mundial, como 
Neymar Jr., Alexander-
-Arnold, do Liverpool, e o 
atacante holandês Mem-
phis Depay. No Brasil, a 
companhia também investe 
em diversas personalida-

VISANDO LOS ANGELES 2028PATROCÍNIO

“Há muito tempo, quando eu 
comecei a andar no skate, com 
7 anos, eu sendo menina em 
cima de um skate já era bem 
preconceituoso; e hoje, a gen-
te está vendo que as pessoas 
estão apoiando cada vez mais 
o esporte. Eu gosto bastante 
desse apoio, e estar contando 
com eles é muito gratificante, 
porque o nosso Amazonas tem 
sim muitos atletas bons, não só 
no skate, mas em todas as mo-
dalidades”, comentou Daniela.

Whelkle Martins, pai e maior 
incentivador de Daniela, a 
acompanha desde o início de 
sua trajetória e conta, com or-

des do esporte, a exemplo 
da skatista Leticia Bufoni, 
dos surfistas Pedro Scoo-
by e Italo Ferreira, além do  
streamer Gaules.

“Acompanhar o acordo 
do Endrick e da campanhia, 
com seus valores e inicia-
tivas, é para nós mais uma 
conquista que transcende 
os gramados. Comemora-
mos todos o início dessa 
parceria”, comenta Thiago 
Freitas, COO da Roc Nation 

gulho, sobre a oportunidade 
que a filha está tendo de par-
ticipar dessa experiência nas 
Olimpíadas de Paris 2024.

“É uma experiência boa por-
que isso vai instigá-la a ter mais 
esse valor de querer realmente 
dar o seu melhor para essa cor-
rida olímpica. Nós temos uma 
atleta de ponta que é a Rayssa 
Leal, que aprendeu muito bem 
como é que é esse mecanis-
mo, e com base disso tudo, 
queremos para a gente poder 
trabalhar para a próxima grade 
olímpica e colocar ela lá para 
concorrer a essa vaga”, comen-
tou o pai da atleta.

Sports no Brasil, agência 
que representa e adminis-
tra a carreira de Endrick.

A Red Bull é responsável 
pelo patrocínio de diversas 
categorias esportivas, como 
basquete, futebol, surfe, 
entre outras modalidades. 
Também possui amplo des-
taque na Fórmula 1 – atual 
bicampeã e que conta com 
Max Verstappen, o melhor 
automobilista do mundo 
das últimas três temporadas.

Fórmula 1: Carlos Sainz encerra 
novela e assina com a Williams

ms entre as principais escu-
derias da categoria foi um 
dos fatores que contribuíram 
para o acerto.

“O objetivo de trazer a 
Williams de volta para onde 
ela pertence, na frente do 
grid, é um desafio que abraço 
com entusiasmo e positivi-
dade. Estou convencido de 
que esta equipe tem todos 
os ingredientes certos para 
fazer história novamente e, 

a partir de 1º de janeiro, 
darei o meu melhor para 
levar a Williams adiante ao 
lado de cada membro da  
equipe”, comentou.

Chefe do time inglês, Ja-
mes Vowles exaltou o talento 
e a experiência de Sainz e 
destacou a forte dupla mon-
tada ao lado de Alex Albon 
para os próximos anos.

“Carlos se juntando à Willia-
ms é uma forte declaração 

de intenções de ambas as 
partes. Ele demonstrou re-
petidamente que é um dos 
pilotos mais talentosos do 
grid, com pedigree vencedor 
de corridas, e isso ressalta 
a trajetória ascendente em 
que estamos. Carlos traz não 
apenas experiência e desem-
penho, mas também uma 
motivação feroz para extrair 
cada milissegundo da equipe 
e do carro; o ajuste é perfeito”, 
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São Paulo e 
James chegam 
a acordo para 
rescisão de 
contrato

RESCISÃO

São Paulo e os representantes 
de James Rodríguez avançaram 
nas tratativas e chegaram, nesta 
terça-feira (30), a um acordo 
para a rescisão de contrato do 
jogador. Agora, faltam as as-
sinaturas para que a saída do 
colombiano seja formalizada.

Clube e atleta negociavam 
uma rescisão desde o fim da 
Copa América, quando o meia, 
eleito craque da competição, foi 
liberado dos treinos do Tricolor 
enquanto as negociações esta-
vam em andamento.

O São Paulo devia parte do 
pagamento das luvas, cujo valor 
está estipulado na casa dos R$ 
11 milhões – ou 2 milhões de 
dólares – e buscava diminuir esse 
custo para liberar James antes 
do fim do contrato, que iria até 
o fim junho do próximo ano.

A informação do distrato foi 
divulgada inicialmente pelo 
programa Estádio 97, da rá-
dio Energia 97, e confirmada  
pela Itatiaia.

James chegou ao São Paulo 
há exatamente um ano. Desde 
então, não conseguiu se firmar 
com três técnicos passaram 
pelo comando do time – Do-
rival Júnior, Thiago Carpini e 
Luis Zubeldía. No total, foram 
apenas 22 jogos, dois gols e  
quatro assistências.

São Paulo e James Rodríguez che-
gam a acordo e rescindem contrato

celebrou o dirigente.
“Com Alex [Albon] e Car-

los, teremos uma das mais 
formidáveis   escalações de 
pilotos do grid e com enorme 
experiência para nos guiar 
para os novos regulamentos 
em 2026. A crença deles na 
missão desta organização 
demonstra a magnitude do 
trabalho que está aconte-
cendo nos bastidores”, fina-
lizou Vowles.

“Estou muito feliz em anunciar que estarei na Williams Racing a partir de 2025”, disse Sainz
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Assim ficaram os 600 convidados do casa-
mento da Amanda, a filha de Julymar Aragão 
e Paulo Vieitas, e Jivago, filho da saudosa So-
corro Afonso e José Orlando de Castro. A ceri-
mônia foi na Igreja de São Sebastião, cheia de 
flores brancas e tinha um cheiro agradável que 
atravessava a rua. A festa foi no Diamond Cen-
ter, deslumbrante estava! Os arranjos tinham 
maçãs verdes, maxixes, cheiro-verdes mistu-
rados com flores nobres, brancas. Tudo era em 
verde e branco. No projeto tinha camarotes com 
cortinas de estampas exclusivas, as mesmas dos 
assentos. No salão os 2 lustres gigantescos eram 
na mesma proposta. Na entrada, do chão ao 
teto, eram orquídeas e costela de Adão, parecia 
a árvore da sabedoria, tinham árvores, também, 
com heras e orquídeas onde ficaram os doces, 
Pati Piva. O Enio Gonçalves do Balsâmico serviu 
a mesas de doces e tortas, torres de sorvete com 
todo os tipos de caldas. Né que deixa maravilha-
do o bom gosto do Vick Meirelles? Sob batuta 
da Otília Vieitas. Amandinha usou dois vestidos, o 
romântico Elie Saab e o justo com pedrarias do Jr 
Santaella. Julymar, também, estava de Santaella. 
Aliás, foi festa de mulheres muito bem vestidas, 
Otília parecia uma rainha e Larissa Lira linda, linda.  
Como já foi dito, realmente, o casamento do ano. 
E viiiiiva os noivos!M
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Claudia e 
Fabian Barbosa

Camila David, Mishey Coelho, Débora Russo, 
Bruna Basílio e Mirla Albuquerque

Angela e Juarez 
Lima

Isabelle e David 
Almeida

Jivago e Amanda
Otília e Maurício Correa

Larissa e Renan Lira

José Orlando de Castro 
e Julymar Aragão

Ana e Mariano 
Rebelo

Julia Colete e 
Paulo Vieitas Tecla e Marcos Rotta

Esther e Orlando 
Rengifo

Márcia Oliveira, Tamille 
e Pedro Kannan

Jéssica Tayah, Alessandra Brandão, 
Emmenuelle Gil e Giselle MaranhãoEduardo Benzecry e Jamile Colete

Alexandra e 
Alessandro Bronze Patrícia e Renata Ruiz

Lia e Jorge AyubBolivar e Flaveliza Zanchettin, Renata e Felipe Rebelo Juliana e Rafael Leal
Mariana Caldeira e Ana 
Carolina Miranda Leão

Larissa e Helinho Bessa

Tainá e Petronio 
Machado Segundo

As Braga, Bruna Pimenta, Bianca 
Bolognese e Brenda Furtado

Larissa e Otília



12    Manaus, quarta-feira 31 de julho de 2024

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Secretaria Municipal de Saúde., torna público que rece-
beu do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 210/2024, 
que autoriza a perfuração de poço tubular para captação de 
água subterrânea, localizada na Rua Japiassu (Residencial 
Viver Melhor – 2ª Etapa), coordenadas geográficas: Latitu-
de: 02°58’03,144” S – 59°59’26,088” O, Manaus-AM, para 
perfuração de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


